

Descubren estructuras de adobe en Valdivia

En cita de Arqueología, revelan descubrimiento de la Espol en Real Alto

El yacimiento arqueológico Valdivia Real Alto, sigue ofreciendo novedades importantes para el conocimiento del modo de vida y el desarrollo social y tecnológico precolonial. Ahora se ha descubierto una plataforma de adobe que sostenía estructuras de casas, hace por lo menos 5.350 años.

Este yacimiento arqueológico, de 12,5 hectáreas, es uno de los mayores centros urbanos del periodo Formativo de América. Ahora, según los doctores Jorge Marcos y Omar Olivo, en agosto, mientras realizaban trabajos de excavación para la con-

servación integral del sitio, localizaron una base o plataforma formada por adobes planoconvexo, que daba soporte a las estructuras de casas que conformaron Real Alto, ya desde la fase 2, hace 5.350 años.

Esta nueva información produce un cambio fundamental en la manera de entender Real Alto, no solamente como población en crecimiento, sino por la capacidad de desarrollo tecnológico y arquitectónico adelantada para esa época en el contexto de Andino América, destacaron los expertos.

Marcos y Olivo son profesores de la carrera de licenciatura en Arqueología, de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanísticas (FCSH) y del Centro de Estudios Arqueológicos y An-

PARA SABER

► Real Alto

El sitio está ubicado donde ahora se asienta la comuna Pechiche, parroquia Chanduy, provincia de Santa Elena.

► Aportes

Desde su descubrimiento en 1971 por el Dr. Jorge Marcos, ha aportado información sobre agricultura y cerámica.

► Tecnología

Desarrolló el tejido en telar. tenía la tecnología para hacer velas y navegar a distancias.

tropológicos (CEAA) de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol).

Hasta ahora no se conocía

de alguna antigua sociedad de la región que hubiera logrado planificar y modificar el espacio a gran escala, a través del trazado y construcción de montículos elevados, plazas y plataformas habitacionales sobre las que se alzaban estructuras de bahareque. Esto es, un sistema de construcción de viviendas a partir de palos o cañas entretejidas y barro.

“Esto coloca nuevamente a Real Alto como pionero en el desarrollo infraestructural; y demuestra que posiblemente sus habitantes habían alcanzado una organización que se puede definir como una comunidad tribal no jerarquizada dedicada a la producción doméstica”, resaltó la Espol.

Las investigaciones arqueo-



CORTESÍA

Acto. Arqueólogos participan en un congreso internacional en la Espol.

lógicas continuarán para determinar la complejidad del sistema constructivo del yacimiento, y confirmar su antigüedad.

La presentación del hallazgo se efectuó ayer, en la jornada inaugural del Congreso Internacional de Arqueología ‘Cami-

nos y Encuentros en América Indígena, Ciceai 2019, que se desarrollará hasta el sábado en el edificio STEM, de la Espol.

En 1975, en Real Alto fue descubierto el uso inicial de la diada religiosa andina ‘Spondylus’ y ‘Strombus’.